

**HUBUNGAN KEBERFUNGSIAN KELUARGA (*FAMILY FUNCTIONING*)
DAN KECENDERUNGAN ADIKSI *SMARTPHONE* PADA MAHASISWA
SELAMA PANDEMI *COVID19***



Oleh :

Alfira Mentari Fitaloka

1801617237

PSIKOLOGI

SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat dalam Memperoleh Gelar
Sarjana Psikologi**

**PROGRAM STUDI PSIKOLOGI
FAKULTAS PENDIDIKAN PSIKOLOGI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

2021

**LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING
DAN PENGESAHAN PANITIA SIDANG SKRIPSI**

"Hubungan Keberfungsian Keluarga (*Family Functioning*) dan Adiksi Smartphone pada Mahasiswa selama Pandemi Covid19"

Nama Mahasiswa : Alfira Mentari Fitaloka
 Nomor Registrasi : 1801617237
 Jurusan/Program Studi : Psikologi
 Tanggal Ujian : 27 Januari 2021

Pembimbing I



Mira Ariyani, Ph.D
 NIP.197512012006042001

Pembimbing II



Gita Irianda Rizkyani Medellu,
 M.Psi
 NIP. 198912192019032015

Panitia Ujian Sidang Skripsi

Nama	Tandatangan	Tanggal
Prof. Dr. Yufiarti, M.Psi (Penanggungjawab)*		22/2.2021.
Dr. Gungum Gumelar, M.Si (Wakil Penanggungjawab)**		23/02/21
Prof. Dr. Burhanuddin Tola, MA (Ketua Penguji)***		18 Februari 2021
Fellianti Muzdalifah, M.Psi (Anggota)****		18 Februari 2021
Vinna Ramadhany, M.Psi (Anggota)		18 Februari 2021

Catatan:

- *Dekan FPPsi
- **Wakil Dekan I
- ***Ketua Penguji
- ****Dosen Penguji selain pembimbing

LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini, mahasiswa Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta:

Nama : Alfira Mentri Fitaloka

NIM : 1801617237

Program Studi : Psikologi

Menyatakan bahwa skripsi yang dibuat dengan judul **"Hubungan Keberfungsian Keluarga (*Family Functioning*) dan Kecenderungan Adiksi Smartphone pada Mahasiswa selama Pandemi Covid19"** adalah:

1. Dibuat dan diselesaikan oleh saya sendiri, berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian pada bulan Oktober sampai dengan bulan Januari 2021.
2. Bukan merupakan duplikasi skripsi/karya inovasi yang pernah dibuat orang lain atau jiplakan karya tulis orang lain dan bukan terjemahan karya tulis orang lain.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan saya bersedia menanggung segala akibat yang ditimbulkan jika pernyataan saya ini tidak benar.

Jakarta, 18 Januari 2021

Yang Membuat Pernyataan,



(Alfira Mentri)



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Alfira Mentari Fitaloka
NIM : 18016171237
Fakultas/Prodi : Pendidikan Psikologi/Psikologi
Alamat email : alframentari@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

“Hubungan Keberfungsian Keluarga (*Family Functioning*) dan Adiksi Smartphone Pada Mahasiswa Selama Pandemi COVID-19”

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 18 Januari 2021
Penulis



Alfira Mentari Fitaloka

LEMBAR MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan,”

(QS. Al-Insyirah : 5).

*“Whatever you’re worrying about, God has a plan. He is bigger than your fears.
He is stronger than your obstacle. Have faith. Keep going.”* (Unknown)

“Percayalah apabila niatnya baik, maka hasil akhirnya juga baik.”

(Alfira Mentari)

Skripsi ini saya persembahkan untuk Diri sendiri, Mami tercinta, Papi, Abang, dan orang-orang tersayang yang selalu mendukung dan turut mendoakan setiap langkah demi langkah dalam menyelesaikan skripsi ini.

ALFIRA MENTARI FITALOKA
HUBUNGAN KEBERFUNGSIAN KELUARGA (*FAMILY FUNCTIONING*)
DAN ADIKSI *SMARTPHONE* PADA MAHASISWA SELAMA PANDEMI
COVID19

Skripsi
Jakarta:
Program Studi Psikologi
Fakultas Pendidikan Psikologi
Universitas Negeri Jakarta
2020

ABSTRAK

Penelitian ini mempunyai tujuan untuk mengetahui hubungan keberfungsian keluarga dan kecenderungan adiksi *smartphone* pada mahasiswa selama pandemi *Covid19*. Karakteristik responden dalam penelitian ini adalah mahasiswa aktif di Jabodetabek, belum menikah, dan memiliki *smartphone* pribadi. Hasil uji statistika menunjukkan diterimanya hipotesis alternatif (H_a), yang berarti menunjukkan adanya hubungan antara keberfungsian keluarga dan kecenderungan adiksi *smartphone*. Arah hubungan yang ditunjukkan berupa tanda negatif dengan $r = -0,287^{**}$, memiliki arti semakin efektif keberfungsian keluarga maka semakin rendah tingkat resiko adiksi *smartphone* pada mahasiswa selama pandemi *Covid19* begitupun sebaliknya.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini merupakan metode kuantitatif dengan teknik pengumpulan data insidental *sampling*. Instrumen yang digunakan dalam mengukur variabel penelitian keberfungsian keluarga diantaranya adalah subskala *general functiong 12 Family Aseessment Device* (FAD) dan *Smartphone Addiction Scale—Short Version* (SAS-SV). Kedua alat ukur tersebut menggunakan skala Likert dengan empat poin, yaitu “Sangat Setuju”, “Setuju”, “Tidak Setuju”, dan “Sangat Tidak Setuju”. Kedua instrumen tersebut memiliki nilai reliabilitas yang reliabel dengan perolehan angka sebesar 0,83 pada instrumen keberfungsian keluarga dan sebesar 0,807 pada instrumen adiksi *smartphone*.

Kata Kunci : Keberfungsian Keluarga, Adiksi *Smartphone*, Mahasiswa

ALFIRA MENTARI FITALOKA
THE RELATIONSHIP OF FAMILY FUNCTIONING AND THE TENDENCY OF
SMARTPHONE ADDICTION IN COLLEGE STUDENTS DURING THE COVID-
19 PANDEMIC

Undergraduate Thesis
Jakarta:
Psychology Study Program,
Faculty of Psychology Education,
State University of Jakarta
2020

ABSTRACT

The purpose of this study is to investigate family functioning and the tendency of smartphone addiction in students during the Covid19 pandemic. In this analysis, the respondents were involved students in Jabodetabek who were not married and had personal smartphones. The findings of statistical tests indicate that the alternative hypothesis (H_a) is accepted, indicating that the relationship between family functioning and the tendency of smartphone addiction persists. The direction of the relationship shown is a negative sign with $r = -0.287^{**}$, which means that the more effective the functioning of the family, the lower risk level of smartphone addiction among students during the Covid19 pandemic.

The method used in this research is a quantitative method with incidental sampling data collection techniques. The instruments used in measuring the research variables on family functioning include the general function subscale 12 Family Assessment Device (FAD) and the Smartphone Addiction Scale — Short Version (SAS-SV). Both instruments use a Likert scale with four points, namely "Strongly Agree", "Agree", "Disagree", and "Strongly Disagree". Both of these instruments have a reliable reliability value with a number of 0.83 on the family function instrument and 0.807 on the smartphone addiction instrument.

Keywords: Family Function, Smartphone Addiction, College Student

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Hubungan Keberfungsian Keluarga (*family functioning*) dan Kecenderungan Adiksi *Smartphone* pada Mahasiswa selama Pandemi *Covid19*”** sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana psikologi.

Penulis menyadari bahwa selama penyusunan skripsi ini tidak akan terselesaikan tanpa adanya bantuan, dorongan, dan doa dari berbagai pihak. Dengan begitu, pada kesempatan kali ini penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu, yaitu:

1. Prof. Dr. Yufiarti, M.Psi selaku Dekan Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta.
2. Bapak Dr. Gungum Gumelar, M.Si selaku Wakil Dekan I, Ibu Ratna Dyah Suryaratri, Ph. D, selaku Wakil Dekan II, serta Ibu Mira Ariyani, Ph.D selaku Wakil Dekan III Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta.
3. Ibu Dr. Phil. Zarina Akbar, M.Psi selaku Ketua Prodi Psikologi Universitas Negeri Jakarta.
4. Ibu Mira Ariyani, Ph.D selaku Pembimbing Akademik, dan Dosen Pembimbing satu atas segala kebaikan, motivasi, saran, dan arahan yang penuh kesabaran yang diberikan selama proses penyelesaian skripsi ini.
5. Kak Gita Ariyanda, M.Psi selaku Dosen Pembimbing dua yang telah memberikan banyak saran, motivasi, dan semangat kepada peneliti selama proses penyelesaian skripsi ini.
6. Seluruh Dosen Program Studi Psikologi Fakultas Pendidikan Psikologi yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat selama masa studi peneliti.

7. Segenap staf dan karyawan Program Studi Psikologi Fakultas Pendidikan Psikologi Universitas Negeri Jakarta yang telah membantu dan melancarkan penulis dalam proses administrasi selama perkuliahan.
8. Mami dan Papi tercinta dan tersayang yang sudah mendoakan, memberi semangat, nasihat, dan selalu menguatkan di saat Fira sedang tidak memiliki motivasi dan semangat, terima kasih yah mih pih sudah menjadi orang tua yang baik untuk Fira, semoga Fira bisa mewujudkan cita-cita Mami dan Papi pergi ke tanah suci Mekkah dengan hasil jerih payah Fira.
9. Abang Edo dan Mas Adam atas kasih sayang sebagai seorang abang yang sabar menghadapi Fira sebagai adik bontot yang manja selama ini, terima kasih ya abang.
10. Yulinda dan Diana sebagai *sister enemy* selama ini tentu yang sudah menjadi tempat keluh kesah dan tawa sedari 8 tahun yang lalu. Terima kasih ya sobat atas kehadiran, hiburan, bantuan, dan doa yang telah diberikan selama ini terlebih atas kejadian 4 tahun lalu *for your present to cheer me up when I'm down and no hope, it's mean a lot*.
11. Destri, Keysha, dan Kia sebagai sahabat yang telah melengkapi, mewarnai, serta menjadi *support system* Fira sampai detik ini. Terima kasih ya kawan atas dukungan dan semangat yang selalu diberikan setiap Fira membutuhkan kalian, *rock you guys*.
12. Sacika dan sofya sebagai *soulmate* percintaan, kehidupan, dan masa depan yang telah menemani hari-hari Fira selama menjalankan *quarantine* dan proses skripsian. Terima kasih ya ci dan sof atas kehadiran kalian yang melengkapi hari-hari Fira serta doa dan semangat yang diberikan, *love you* sobat!
13. Teman masa kecil terutama Mila, Syifa, Tasya, dan Nabil yang banyak mau membantu setiap kali dibutuhkan serta berhasil bertahan dan mendukung Fira sampai sejauh ini.

14. Teman seperbimbingan dan teman sepayungan yaitu, sissy dan kak rizka yang berhasil melewati masa-masa bimbingan bersama dengan penuh harap dan cemas sehingga dapat membuat penulis merasa tidak sendiri.
15. Armand Indrawan sebagai teman yang muncul di akhir proses skripsi peneliti dengan tulus menawarkan bantuan dan memberikan afeksi yang super hingga membuat peneliti perlu merasa bersyukur dan berterima-kasih.
16. Saskia, Alfi, Rosy, Nabila, Ara, Devira, Yolanda, Dimas sebagai sahabat selama perkuliahan untuk berbagai pengalaman dan gabutnya serta semua teman kampus yang telah menemani hari-hari Fira selama kuliah dan semua pihak yang tidak mungkin disebutkan satu per satu telah memberikan banyak bantuan, terima kasih atas doa dan semangatnya.
17. Diri sendiri yang telah berhasil mewujudkan impian untuk dapat menyelesaikan masa kuliah dengan waktu 3,5 tahun tentu telah melewati banyak rintangan, dan perasaan letih maupun sedih hingga memberikan banyak pelajaran untuk menjadi seseorang yang lebih baik dan lebih kuat lagi.

Peneliti menyadari bahwa masih banyak kekurangan dan keterbatasan dalam penyusunan skripsi ini. Atas segala bantuan dan partisipasi oleh semua pihak terkait dalam penyusunan skripsi semoga akan mendapat balasan yang baik dari Allah SWT. Penulis mengharapkan skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri atau semua pihak yang berkepentingan.

Jakarta, 18 Januari 2020

Penulis,

Alfira Mentari Fitaloka

DAFTAR ISI

LEMBAR MOTTO DAN PERSEMBAHAN	iv
ABSTRAK	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL	xv
DAFTAR GAMBAR.....	xvi
DAFTAR LAMPIRAN.....	xvii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang Masalah.....	1
1.2 Identifikasi Masalah	9
1.3 Pembatasan Masalah	9
1.4 Rumusan Masalah	9
1.5 Tujuan Penelitian.....	9
1.6 Manfaat Penelitian.....	10
1.6.1 Manfaat Teoritis	10
1.6.2 Manfaat Praktis	10
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	11
2.1 Adiksi <i>Smartphone</i>	11
2.1.1 Definisi adiksi <i>smartphone</i>	11
2.1.2 Faktor yang mempengaruhi adiksi <i>smartphone</i>	12
2.1.3 Dimensi Adiksi <i>Smartphone</i>	14
2.2 Keberfungsian Keluarga (<i>family functioning</i>).....	14
2.2.1 Definisi Keberfungsian Keluarga.....	14
2.2.2 Dimensi Keberfungsian Keluarga	15
2.3 Mahasiswa	21

2.3.1	Definisi Mahasiswa.....	21
2.4	<i>Corona virus diseases Pandemic</i> (COVID-19).....	22
2.4.1	Definisi <i>Coronavirus Diseases Pandemic</i> 19 (COVID-19).....	22
2.4.2	Dampak <i>Corona Virus Disease Pandemic</i> (COVID-19).....	23
2.5	Hubungan Antara Keberfungsian Keluarga (<i>family functioning</i>) dan Adiksi <i>Smartphone</i>	24
2.6	Kerangka Konseptual	24
2.7	Hipotesis.....	26
2.8	Hasil Penelitian yang Relevan.....	26
BAB III METODOLOGI PENELITIAN		32
3.1.	Tipe Penelitian	32
3.2.	Identifikasi dan Operasional Variabel Penelitian	32
3.2.1	Identifikasi Variabel.....	32
3.2.2	Definisi Konseptual.....	33
3.2.2.1	Definisi Konseptual adiksi smartphone	33
3.2.2.2	Definisi Konseptual keberfungsian keluarga (<i>family functioning</i>)33	
3.2.3	Definisi Operasional.....	33
3.2.3.1	Definisi Operasional adiksi smartphone	33
3.2.3.2	Definisi Operasional keberfungsian keluarga (<i>family functioning</i>)34	
3.3	Populasi dan Sampel	34
3.3.1	Populasi.....	34
3.3.2	Sampel.....	34
3.3.3	Teknik Pengambilan Sampel.....	34
3.4	Teknik Pengumpulan Data	35
3.4.1	Instrumen Penelitian.....	36
3.4.1.1	Instrumen Penelitian Kecenderungan Adiksi Smartphone	36
3.4.1.2	Teknik Skoring Instrumen Kecenderungan Adiksi Smartphone ...	38
3.4.1.3	Instrumen Keberfungsian Keluarga (<i>family functioning</i>).....	39
3.4.1.4	Teknik Skoring Instrumen Keberfungsian Keluarga (<i>family functioning</i>).....	40

3.5	Uji Coba Instrumen	40
3.5.1	Uji Coba Validitas dan Reliabilitas Instrumen Kecenderungan Adiksi <i>Smartphone</i>	42
3.5.2	Uji Coba Validitas dan Reliabilitas Instrumen Keberfungsian Keluarga (<i>family functioning</i>).....	45
3.6	Analisis Data	47
3.6.1	Uji Statistika.....	47
3.6.2	Analisis Deskriptif	47
3.6.3	Uji Normalitas	47
3.6.4	Uji Linieritas	47
3.6.5	Uji Korelasi	48
3.7	Hipotesis Statistik.....	48
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....		49
4.1	Gambaran Responden/Subyek Penelitian	49
4.1.1	Gambaran Responden Berdasarkan Jenis Kelamin.....	50
4.1.2	Gambaran Responden Berdasarkan Jenis Kelamin.....	51
4.1.3	Gambaran Responden Berdasarkan Jenjang Pendidikan	52
4.1.4	Gambaran Responden Berdasarkan Pendapatan Orang Tua.....	53
4.1.5	Gambaran Responden Berdasarkan Domisili Universitas	55
4.1.6	Gambaran Responden Penelitian Berdasarkan Intesitas Penggunaan <i>Smartphone</i>	56
4.1.7	Gambaran Responden Penelitian Berdasarkan Pembelajaran Daring	58
4.1.8	Gambaran responden Berdasarkan Tempat Tinggal Saat Ini.....	59
4.1.9	Gambaran Responden Berdasarkan Status Pernikahan Orang Tua	60
4.2	Prosedur Penelitian	61
4.2.1	Persiapan Penelitian	61
4.2.2	Pelaksanaan Penelitian	62
4.3	Hasil Analisis Data Penelitian	63
4.3.1	Data Deskriptif Keberfungsian Keluarga.....	63
4.3.1.1	Kategorisasi Skor Keberfungsian Keluarga	64

4.3.2	Data Deskriptif Kecenderungan Adiksi <i>Smartphone</i>	64
4.3.2.1	Kategorisasi Skor Kecenderungan Adiksi <i>Smartphone</i>	65
4.3.3	Uji Normalitas.....	66
4.3.4	Uji Linearitas.....	67
4.3.5	Uji Korelasi	69
4.4	Pembahasan	69
4.5	Keterbatasan Penelitian	72
BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN		74
5.1	Kesimpulan	74
5.2	Implikasi	74
5.3	Saran	75
5.3.1	Mahasiswa.....	75
5.3.2	Peneliti Selanjutnya.....	75
DAFTAR PUSTAKA		76
LAMPIRAN.....		80

DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Skoring Butir Skala Penelitian.....	36
Tabel 3.2 <i>Blueprint</i> Instrumen Kecenderungan Adiksi <i>Smartphone</i>	37
Tabel 3.3 Teknik Skoring Instrumen Kecenderungan adiksi <i>smartphone</i>	38
Tabel 3.4 <i>Blueprint</i> Instrumen Keberfungsian Keluarga	39
Tabel 3.5 Teknik Skoring Instrumen Keberfungsian Keluarga	40
Tabel 3.6 Kriteria Reliabilitas Guilford	42
Tabel 3.7 Validitas Skala Kecenderungan Adiksi <i>Smartphone</i>	43
Tabel 3.8 Reliabilitas Skala Kecenderungan Adiksi <i>Smartphone</i>	44
Tabel 3.9 <i>Blueprint</i> Akhir Instrumen Kecenderungan Adiksi <i>Smartphone</i>	44
Tabel 3.10 Validitas Skala Keberfungsian Keluarga	46
Tabel 3.11 Reliabilitas Skala Keberfungsian Keluarga	46
Tabel 3.12 <i>Blueprint</i> Akhir Instrumen Keberfungsian Keluarga.....	47
Tabel 4.1 Usia	50
Tabel 4.2 Jenis Kelamin.....	51
Tabel 4.3 Pendidikan.....	52
Tabel 4.4 Pendapatan Orang Tua	53
Tabel 4.5 Domisili Universitas	55
Tabel 4.6 Intensitas Penggunaan Smartphone	56
Tabel 4.7 Pembelajaran Daring.....	58
Tabel 4.8 Tempat Tinggal Saat Ini.....	59
Tabel 4.9 Status pernikahan Orang Tua	60
Tabel 4.10 Distribusi Deskriptif Data Keberfungsian Keluarga.....	63
Tabel 4.11 Kategorisasi Skor Variabel Keberfungsian Keluarga	64
Tabel 4.12 Distribusi Deskriptif Variabel Adiksi <i>Smartphone</i>	65
Tabel 4.13 Kategorisasi Skor Adiksi <i>smartphone</i>	66
Tabel 4.14 Hasil Uji Normalitas	67
Tabel 4.15 Hasil Uji Linieritas.....	68
Tabel 4.16 Hasil Uji Korelasi.....	69

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Pemikiran.....	26
Gambar 4.1 Usia.....	51
Gambar 4.2 Jenis Kelamin	52
Gambar 4.3 Pendidikan.....	53
Gambar 4.4 Pendapatan Orang Tua	54
Gambar 4.5 Domisili Universitas.....	56
Gambar 4.6 Intensitas Penggunaan <i>Smartphone</i>	57
Gambar 4.7 Pembelajaran Daring	58
Gambar 4.8 Tempat Tinggal Saat Ini.....	60
Gambar 4.9 Status Pernikahan Orang Tua.....	61
Gambar 4.10 Histogram Uji Normalitas	67
Gambar 4.11 <i>Scatter Plot</i> Uji Linieritas Keberfungsian Keluarga dengan Kecenderungan Adiksi <i>Smartphone</i>	68

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Hasil Analisis Statistik SPSS Uji Validitas dan Reliabilitas.....	80
Lampiran 2 Booklet Kuesioner Penelitian	83
Lampiran 3. Skala Instrumen Penelitian <i>google form</i>	95
Lampiran 4. Hasil Analisis Data Statistika dan Uji Asumsi Penelitian SPSS	98
Lampiran 5 Lembar <i>Expert Judgement</i>	103
Lampiran 6 Data Mentah Instrumen Keberfungsian Keluarga	106
Lampiran 7 Data Mentah Instrumen Adiksi <i>Smartphone</i>	119